

五感による東郷池チェック調査結果

(調査期間:令和6年8月~令和7年7月)

県民モニターの方々に、五感(見る、聞く、嗅ぐ、味わう、触れる)でチェックしていただいた結果です。東郷池全体の環境は、「やや気になる面があるが、ますます良好な環境であると感じられる」(Bランク)でした。

東郷池全体の平均点

五感	観察項目	選択肢	判断対象の例	点数	
見る	水の澄み具合	澄んでいる	(20点)	水の透明感、色、アオコ、赤潮など	9.5点
		少しにごっている	(10点)		
		にごっている	(0点)		
	ゴミ	ほとんどない	(20点)	水面や湖岸に見あたるゴミなど	15.9点
		少し見あたる	(10点)		
		たくさんある	(0点)		
	景観	美しい・心がなごむ・風情ある	(10点)	周囲の山並みや建物、朝日・夕日などの風景	7.4点
		特に感じることはない	(5点)		
		殺風景・見通しが悪い	(0点)		
聞く	音	ここちよく感じる音・静かで落ち着く	(10点)	鳥の鳴き声、さざ波の音、船の音、車の音、工場の音など	7.6点
		特に気にならない音	(5点)		
		うるさく感じる音	(0点)		
嗅ぐ	臭気	ここちよい香り・臭いは無い	(20点)	潮の香り、木や草花の香り、排気ガスの臭い、煙の臭い、へドロ臭など	14.5点
		特に気にならない臭い	(10点)		
		くさく感じる	(0点)		
味わう	魚介類	食べてみたい	(10点)	東郷池でとれる魚介類	3.2点
		どちらでもない	(5点)		
		食べてみたいと思わない	(0点)		
触れる	水のかんしょく感触	触ってみたい	(10点)	手や足を水につけてみたいかどうか	3.1点
		触ることに少し抵抗がある	(5点)		
		触りたくない	(0点)		

■五感による湖沼環境ランク表

合計点数	ランク	評価内容
80点以上	A	おおむね良好で親しみやすい環境にあると感じられる。
50点~79点	B	やや気になる面があるが、ますます良好な環境であると感じられる。
49点以下	C	快適さに欠け、親しみにくい環境にあると感じられる。

合計

61.2点

■その他の項目

COD:5.1mg/L(数値が大きいほど汚れていることを示します。)

透視度:55.3cm(数値が大きいほど透明であることを示します。)

水の色※: 一番多く報告いただいた色番号です。

1

※東郷池では水質が良い時は黄緑色に見える傾向があります

1



8

良い

悪い

五感による東郷池チェック調査結果

(調査期間:令和6年8月~令和7年7月)

地点別の平均点

①あやめ池公園付近

COD:5.4mg/L

透視度:80.3cm

②東郷湖畔公園付近

COD:5.1mg/L

透視度:60.9cm

③めぐみの湯公園付近

COD:5.7mg/L

透視度:42.1cm

④ハワイゆ~たうん付近

COD:5.0mg/L

透視度:47.0cm

⑤ハワイ夢広場付近

COD:3.9mg/L

透視度:57.7cm



モニター感想・気付いたこと(書いていただいたなかの一部です)

【令和6年8月】台風の影響で水量多くあふれている。ゴミ(ペットボトルなど)もある。(③めぐみの湯公園付近)

魚釣りをしたいです。(②東郷湖畔公園)

【令和6年9月】やっぱり以前よりきれいになっているように感じる。ゴミも少なくていい感じ。(①あやめ池公園付近)

【令和6年10月】ゴミが全体的に減っているように日頃から感じています。町民のクリーンアップが少し前にあったので、その影響もあるのでしょうか。(①あやめ池公園付近)

【令和6年11月】水鳥の声が響いている。何を話しているやらと思う。園内にはちらほら空ペットボトルや缶が捨てられていた。(③めぐみの湯公園付近)

【令和6年12月】鳥が多くいて心が安らいだ。湖面にはゴミ等がなく気持ちのよいところだった。(④ハワイゆ~たうん付近)

【令和7年1月】池の水がとてもきれいいでびっくりしました。ゴミもなく今まで一番よかったです。(④ハワイゆ~たうん付近)

【令和7年2月】池の底が見えたのでよかったです、見えたのは初めてでした。(③めぐみの湯公園付近)

【令和7年3月】天気がよく散歩やサッカースケボーで遊んでいる人がたくさんいた 湯梨浜町は池も海も山もあっていい環境だと思う 大切にしていかなければ 池は濁っていた ゴミも少し目立った 水位は高かった(⑤ハワイ夢広場付近)

【令和7年4月】今回は一番きれいな湖でした。(③めぐみの湯公園付近)

【令和7年5月】水鳥もおらず静かな水面だった ゴミもなくきれいに見えたが透視度は低かった(④ハワイゆ~たうん付近)

【令和7年6月】魚の死骸が浮いていた 風が強かった カニが大量に出てきていた 水の色も少し汚い(⑤ハワイ夢広場付近)

【令和7年7月】めっちゃ臭かった ドッグフードみたいなにおいがした。(⑤ハワイ夢広場付近)

魚の死骸が何匹も浮いていて生臭い 水郷祭に出たごみが放置されていた(②東郷湖畔公園)